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Lettre de soutien 

du Centre national de la recherche scientifique (CNRS) 
au projet de recherche international 

« Observatoire du Rift de Corinthe-Patras (CORPATSI) » 
 

Le 2 mars 2022 
 

Aux partenaires du CNRS :  
En France : : Institut de Physique du Globe, Observatoire de la Côte d’Azur, Université Côte d’Azur, 
Ecole Normale Supérieure – PSL, Université de Strasbourg, Université de Montpellier, IRD, 
Université Grenoble Alpes, Université Savoie Mont Blanc 
En Grèce: National Observatory of Athens, University of Patras, National Kapodistrian University 
Athens 
 
 
Chers et chères collègues,  
 
Le CNRS conduit des recherches dans tous les domaines de la connaissance et participe à la 
promotion de la collaboration scientifique internationale. Il encourage notamment le développement 
de projets de recherche internationaux (International Research Projects - IRP). Il s’agit de 
collaborations scientifiques qui associent des scientifiques appartenant à des institutions de deux 
voire trois pays dont la finalité est le développement d’une recherche collaborative autour d’un objet 
de recherche partagé et à travers des échanges scientifiques.  
 
Dans ce cadre, j’aimerais vous signaler que le CNRS a sélectionné le Projet de recherche 
international « Observatoire du Rift de Corinthe-Patras (CORPATSI) » qui concerne des 
scientifiques de France et de Grèce. Le programme scientifique associé à ce projet (Annexe 1 en 
pièce jointe) prévoit son développement sur cinq ans, du 1er janvier 2022 au 31 décembre 2026 (5 
ans). Sous réserve du bon déroulement de l’activité et de la disponibilité des fonds, le CNRS 
envisage ainsi d’octroyer sur cinq ans au moins 75 000 € à ce projet.  
 
De manière générale, le CNRS apporte son soutien à ces projets après évaluation des propositions 
effectuées conjointement par les membres des laboratoires de recherche affiliés au CNRS et les 
autres scientifiques participant à ces actions. Cette évaluation prend en compte l’intérêt scientifique 
et les résultats potentiels des activités conjointes projetées ainsi que les liens existants et la 
complémentarité entre les scientifiques participant aux projets. Le soutien du CNRS prend la forme 
d’un financement spécifique destiné à couvrir une partie des surcoûts générés par le développement 
de ces projets de recherche (il peut s’agir, par exemple, des coûts de transports internationaux, de 
séjours ou d’organisation de réunions). Ce financement est complémentaire des coûts de recherche 
qui sont directement couverts par les laboratoires et équipes de recherche impliqués.  
 
Ces projets remplissent en outre les conditions suivantes :  
- Les publications relatives au travail mené en commun font référence au projet ainsi qu’aux 
établissements impliqués ;  

- Dans l’hypothèse de résultats obtenus dans le cadre du projet, un accord spécifique est signé par 
les institutions impliquées pour régir la propriété des résultats et leur exploitation ;  

- Toute information communiquée dans le cadre du projet et qui est identifiée comme confidentielle 
conserve un caractère strictement confidentiel pendant toute la durée du projet et cinq ans après 
son terme.  
 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Nous espérons que votre établissement partagera l’intérêt que nous portons à ce projet et qu’il 
pourra contribuer à son soutien financier et à son bon déroulement selon les conditions ci-dessus 
énumérées. Dans cette hypothèse, et en accord avec vos procédures internes d’évaluation et de 
financement, je vous serais reconnaissant de bien vouloir en informer le CNRS en envoyant par 
courrier électronique adressé à Mathilde Cambournac (mathilde.cambournac@cnrs.fr) une lettre de 
soutien qui se référera de façon spécifique audit projet. À cette fin, je me permets de vous adresser 
ci-joint un modèle de lettre facultatif (voir Annexe 2).  
 
Dans l’attente de votre réponse, je vous prie de croire, chers et chères collègues, en l’assurance de 
ma considération distinguée.  
 
 

 
 
 

Christelle ROY 
Directrice des relations internationales du CNRS  

 
 
 
 

Pièces jointes :  
- Annexe 1 : résumé du projet 
- Annexe 2 : modèle de lettre de soutien  
 
  



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Letter of support 
from the Centre National de la Recherche Scientifique (CNRS) 

regarding the International Research Project (IRP) 
“Corinth-Patras Rift Observatory (CORPATSI)”  

 
March 2nd, 2022 

 
To CNRS partners:  
In France : Institut de Physique du Globe, Observatoire de la Côte d’Azur, Université Côte d’Azur, 
Ecole Normale Supérieure – PSL, Université de Strasbourg, Université de Montpellier, IRD, 
Université Grenoble Alpes, Université Savoie Mont Blanc 
In Greece: National Observatory of Athens, University of Patras, National Kapodistrian University 
Athens 
 
 
Dear Partners,  
 
Conducting research in all fields of knowledge, the CNRS promotes international research 
collaboration. This includes the support to International Research Projects (IRP). These refer to 
scientific collaborative projects gathering scientists from organizations of two to three countries jointly 
developing collaborative research activities by means of scientific exchanges.  
 
I would like to inform you hereby that, under this scheme, the CNRS has selected the International 
Research Project “Corinth-Patras Rift Observatory (CORPATSI)” involving scientists from France 
and Greece. The scientific programme of the said Project is scheduled to run from January 1st 2022 
to December 31st 2026 (5 years) and is attached to this letter (see Annex 1). Subject to performance 
and availability of funds, the CNRS plans to specifically devote at least € 75 000 to it for its duration.  
 
Typically, CNRS grants its support to these projects after evaluating proposals submitted by 
members of CNRS-affiliated research units in conjunction with other participating scientists. This 
evaluation takes into account the scientific interest and potential results of the projected joint 
activities as well as existing ties and complementarity amongst the participating scientists. The 
CNRS support takes the form of dedicated financing aiming at covering part of the international extra 
cost arising from the conduct of the networks (i.e. international travel and living expenses, meeting 
organizational costs), which complements funds directly contributed by the participating laboratories 
and research teams.  
 
Besides, these Projects are to meet the following conditions:  
- Publications related to the work carried-out in common within a Project shall mention the Project 
explicitly as well as the organizations involved in it.  

- In case of results obtained within a Project, a specific agreement shall be signed by the 
organizations involved to deal about results ownership and their exploitation;  

- Any information exchanged within the Project and identified as confidential shall be kept strictly 
confidential for the duration of the said Project and for five years after its completion.  
 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

We hope that your organization will share our interest in this Project and will be able to provide it 
with financial support. In this case, I would be grateful if you could kindly inform the CNRS by emailing 
a letter of support specifically relating to the aforementioned Project to Mathilde Cambournac 
(mathilde.cambournac@cnrs.fr). For your convenience, a template is proposed herewith (see Annex 
2).  
 
I would be most grateful if you could take the necessary steps to provide us with a prompt reply.  
Looking forward to your cooperation.  
 
Sincerely,  
 

 

 
 
 
 

Christelle ROY 
Director of International Relations  

 
 
 
Attached files:  
- Annex 1: Project Summary  
- Annex 2: Template of letter of support partner institution 
 
 


